



## Edito | Le mot des élus

Bonjour à toutes et à tous,

Pour ce troisième numéro de « Vivre en Tille & Venelle », c'est une actualité chargée que nous souhaitons vous présenter.

Chargée tout d'abord parce que le chantier de rénovation du centre de loisirs s'achève enfin et qu'il pourra accueillir vos enfants très bientôt dans de bien meilleures conditions que par le passé. Vous serez surpris par les changements ! Le Relais Petite Enfance rejoindra d'ailleurs ces nouveaux locaux à la rentrée de septembre.

Chargée également parce que nos agents des services enfance, jeunesse et numérique n'ont pas ménagé leurs efforts et leur inventivité pour proposer, dès cet été de nouvelles activités ludiques et pédagogiques, dont vous découvrirez le détail dans les articles suivants.

Chargée enfin parce que la communauté de commune a enclenché son comité d'animation de la vie sociale pour enrichir notre offre de service à l'ensemble des habitants de notre communauté de communes. C'est d'ailleurs tournés vers l'avenir que nous lançons cet été une démarche pour étudier l'opportunité de créer une micro-crèche sur notre territoire, complémentaire à l'offre d'accueil déjà existante.

Très bonne lecture à toutes et tous,

*Benoît Berny*

Président



## Petite enfance



### Lancement de l'étude micro-crèche

*L'ouverture d'une micro-crèche est-elle pertinente sur le territoire ?*

*Si oui, dans quelle commune ?*

*Avons-nous suffisamment d'assistants maternels sur le territoire ?*

*Si non, comment valoriser cette profession en milieu rural ?*

Ce sont les questions auxquelles va répondre le cabinet de conseil Ithéa, retenu pour réaliser cette **étude sur la petite enfance**.



Leur méthodologie comprendra :

- L'analyse des données socio-démographiques de notre territoire ;
- Des entretiens avec tous les acteurs clés, notamment ceux de la petite enfance ;
- Des ateliers participatifs avec les élus et surtout avec les familles ;



Image de krakenimages.com sur Freepik

Le résultat de cette étude basée sur une démarche participative sera exposé lors du conseil communautaire en novembre 2024 et les décisions prises seront présentées par la suite à l'ensemble de la population.

- Un questionnaire à destination des familles.

**Le relais petite enfance est à votre disposition si vous êtes à la recherche d'un moyen de garde ou si vous avez des questions sur le contrat qui vous lie à votre assistant maternel.**

**Téléphone : 06.81.85.29.98**

# Numérique

## Le territoire en sons et en images

TV Reportages, une nouvelle chaîne de télé ? Non, une chaîne YouTube « made in Tille et Venelle », qui hébergera vidéos et podcasts réalisés **par et pour les habitants** de la communauté de communes. Des ateliers encadrés par la conseillère numérique Hélène Meignin seront mis en place dès cet été pour initier les personnes qui le souhaitent à la **création de contenus multimédia, de la préparation des sujets jusqu'au montage en passant par la prise de vues et de sons.**

Sous forme de mini-reportages, les contenus réalisés permettront de **mettre en valeur le territoire et ses richesses.** Des volontaires seront également invités à livrer leurs témoignages concernant leurs endroits favoris, leurs souvenirs, etc.

Pour découvrir les détails de ces séances, un premier **rendez-vous a lieu à la mairie de Salives le jeudi 4 juillet à 18h15.** Les lieux et la périodicité des ateliers seront définis en fonction des disponibilités et demandes des participants.



**\*Plus d'informations par mail à numerique@tille-venelle.fr ou par téléphone au 06 38 40 78 22.**

## Pixel art

Lors des vacances de printemps, les enfants du centre de loisirs ont pu s'initier au pixel art animé. Grâce au logiciel en ligne Piskel, ils ont pu créer des gif colorés dont vous trouverez ici un petit aperçu.



Découvrir le logiciel en ligne :

**Piskelapp**

# Enfance



## Au programme des vacances cette année

**Juillet** sera placé sous le thème « Va où le vent t'emporte ». Les alizés transporteront en effet les enfants dans la nature, aux Jeux olympiques, à la plage et dans les airs. Les moments forts de ces quatre semaines seront la visite à l'arboretum de Chanceaux financé par la Charte Forestière du Pays Seine et Tilles, la sortie à la Ferme Aventure dans les Vosges, la rencontre inter-centres animée par le Comité national olympique, la journée au lac de la Liez et la découverte du Musée du cerf-volant à Bissey-la-Pierre !

En **août**, les enfants vivront des vacances de rêve ! Les enfants s'amuseront au parc animalier et de loisirs Guiguite en folie (70), ils grimperont comme des petites araignées dans le plus grand accrosipider d'Europe à Chevigny-Saint-Sauveur et ils découvriront de nouvelles activités au Divertiparc de Toulon-sur-Arroux.

Deux **mini-camps** sont également proposés pour les enfants de 8 à 11 ans, en juillet au Lac de Vouglans et en août dans l'Aube à la découverte du Parc naturel régional de la forêt d'Orient.

**Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter la directrice du centre de loisirs, Bernadette au 06 08 99 05 51**

## PORTES OUVERTES AU CENTRE DE LOISIRS !

Parents, enfants, anciens élèves de l'école, curieux...

L'ensemble de la population est convié **le mardi 16 juillet de 18h30 à 20h** aux soirées portes ouvertes du nouveau centre de loisirs, rue de la Patenée à Selongey !



## Animation sociale du territoire

Samedi 8 juin, le groupe Jean-Ferrat est devenu le théâtre d'un foisonnement d'idées insufflées par les habitants, responsables associatifs, agents de la collectivité, élus et partenaires institutionnels.

La communauté de communes Tille et Venelle a en effet convié la population à son comité d'animation et l'a invitée à réfléchir à quatre grands thèmes autour de son **Projet social de territoire**.



Le premier groupe a pensé l'organisation du **premier festival des milieux naturels**, les habitants souhaitent organiser un événement festif et familial autour de la nature sans oublier de la bonne musique et de la bonne gastronomie.

Le second groupe a débattu sur les avantages et les inconvénients de **la vie en milieu rural**, de grands axes de travail sont apparus : la mobilité, l'accès à la culture, la fracture numérique, la solidarité entre voisins, ...

Le troisième groupe a réfléchi à la **création d'un réseau associatif intercommunautaire** ; comment et pourquoi partager les ressources humaines et matériels ? Quelles formations proposées aux bénévoles ? Comment remobiliser post-COVID ?

Pour finir, le dernier groupe a fait l'inventaire de ce qu'il existait sur le territoire pour les **adolescents**. Comment répondre aux besoins des jeunes et de leurs familles ? Quelle place pour le numérique dans les projets jeunesse ?



Quatre ateliers-débats se sont ainsi tenus, permettant à la trentaine de participants d'échanger et d'apporter leur contribution à des projets qui verront très prochainement le jour



### Retour sur le stage de hip hop

Une quinzaine d'adolescents des trois communautés de communes du Pays Seine et Tilles se sont réunis pendant les vacances d'avril à Selongey pour découvrir le hip hop.



Ce projet, financé par le Contrat local d'éducation artistique, a permis aux jeunes de découvrir et pratiquer cette danse au côté de Medhi Diouri, de la compagnie MehDia. Les jeunes ont vécu une intéressante expérience artistique et ont fait de belles rencontres, qu'ils ont partagées le vendredi soir avec leurs parents, venus assister à la représentation finale.

Retrouvez la lettre d'informations n°3 et les précédentes en téléchargement :

Site CC Tille & Venelle

AVOT BARJON BOUSSENOIS  
BUSSELOTTE-ET-MONTENAILLE  
BUSSIÈRES CHAZEUIL  
COURLON FONCEGRIVE  
CUSSEY-LES-FORGES  
FRAIGNOT-ET-VESVROTTE

**Tille & Venelle**  
Porte de Bourgogne  
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

GRANCEY-LE-CHÂTEAU-NEUVILLE  
LE MEIX ORVILLE  
SACQUENAY SALIVES SELONGEY  
VERNOIS-LES-VESVRES  
VÉRONNES

03.80.75.51.11

20 rue de la Patenée  
21260 SELONGEY

bonjour@tille-venelle.fr

www.tille-venelle.fr

Pour vous désinscrire, cliquer [ici](#)